



Projet de PV
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2025

Dimanche le 1 juin à 9H00

En présentielle seulement au pavillon JEUNE AIR au 1647 ch Lac Quenouille

English version follows on page 3.

1. Présentation des membres du conseil d'administration 2025 : Benoit Huet, président, Isabelle Brisette, vice-présidente sortante, Sylvain Lamoureux, trésorier, Marie-José Pepin, secrétaire, Daniel Morier, directeur, Jason Mars, directeur, Luc Bourdeau, directeur
2. Quorum et avis d'assemblée. 52 personnes présentes donc, nous avons quorum et l'avis d'assemblée a été respecté.
3. Adoption de l'ordre du jour. Aucun ajout. Approuvé : Stéphane Tremblay, Secondé Julie Kristof
4. Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée générale annuelle du 2 juin 2024. Approuvé Marlene Rosen, Secondé : Norm Hoffman
5. Présentation des activités de l'Auberge du P'tit Bonheur. Brendan Mc Murray explique de dorénavant la réunion se fera au pavillon Jeun Air, vu la belle salle et la popularité des jeunes à l'auberge pendant cette même période. Aussi, le pavillon Jeun Air aura plus de 31 mariages cet été. Ils feront des locations corporatives avec plus de 4 000 locations autonomes. Ils accueilleront plus de 13 000 jeunes cet été. Les sentiers du P'tit Bonheur seront encore offerts cet hier pour le ski de fond, raquette moyennant une carte que l'on doit acheter auprès d'eux.
6. Remerciement à l'Auberge du P'tit Bonheur. (I. Brisette): **MERCI à l'auberge pour la salle pour notre assemblée et pour leur aide a chaque année avec la mise à disposition de la plage du P'tit Bonheur pour les entrées et sortis de bateaux.** L'association remets au nom de tous, un chèque de \$ 200 a la fondation du père de la Sablonnière pour leur aide.
7. Ratification de l'absence de nomination de comptables ou vérificateurs pour l'année en cours. **Danielle Hamel, CA et membre de l'association et externe au CA a revu et approuvé les états financiers.** Approuvé par Stéphane Tremblay et Secondé par Guillaume Fillion. **MERCI à Mme Hamel**
8. Dépôt et approbation des états financiers au 31 décembre 2024. Voir la présentation en annexe pour les voir. Approuvé André Charrette et Secondé par Simon Brodeur



9. État de la situation sur le myriophylle à épis (MAE) et information sur les projets

- Info sur l'étude de caractérisation faite en 2024 par les municipalités et disponible sur le site web de l'association sous le même sujet MAE. Malheureusement, le constat est que le MAE continue de proliférer au lac. La solution selon le rapport avec de l'arrachage et du bâchage est entre **\$3 et \$5 M**.
- Norm Hoffman, nous parle d'une solution avec un produit chimique qui coûterait +/- \$150K mais qui est en évaluation actuellement et pas encore approuvé au Québec donc à cette étape, nous faisons que regarder les études de celui-ci. Au Québec, une compagnie Canadapound doit se certifier pour être en mesure de l'utiliser, un processus qui prends minimum 2 ans, du lobbying devra être fait auprès du ministère de l'environnement du Québec. Le produit est approuvé au US et au Canada. Il est utilisé au US, en Ontario et en Colombie Britannique, leurs résultats sont assez positifs. Un dossier à suivre.
- Si vous **avez des plants de MAE devant chez vous** et que vous aimeriez que l'on vienne les enlever, nous faire parvenir un courriel à l'association. Un courriel vous sera envoyé pour savoir comment enlever vous-même le MAE si vous êtes à l'aise, sinon contacter nous.
- **Pour tout le monde, on vous demande de ramasser les boutures de MAE qui flotte** sur l'eau en tout temps pour éviter leur prolifération puisque c'est comme cela qu'il se reproduit

MERCI à M. Hoffman pour son implication dans le dossier MAE, dans les plongées qu'il fait tous les Week end de l'été, à M. Claude Éthier, Daniel Charron et tous les autres bénévoles qui sont venus aider lors des plongés.

10. Qualité de l'eau/transparence. MERCI à M. et Mme Tardivel pour leur implication dans ce dossier avec la prise d'échantillon d'eau et la mesure avec le disque de Seshi. Voir la présentation en annexe pour l'information de celle-ci.

11. Étude d'Oxygénation du lac. Voir la présentation en annexe pour l'information de celle-ci.

12. Bouées et pancartes. M. Morrier avec l'aide de M. Éthier, M. Huet ont mis les bouées de MAE. S'ils venaient à se déplacer, veuillez les mettre sur votre terrain et nous écrire, M. Morrier ira les replacer. **MERCI à M. Daniel Morrier, M. Claude Éthier et M. Benoit Huet de s'en occuper !**

13. Projet Réunion des associations de VDL. Voir la présentation en annexe pour l'information de celle-ci.



14. Présentation du projet Emploi d'été Canada 2025. Nous avons reçu une subvention pour un étudiant cet été et nous avons aussi un étudiant !! **Loïc Tremblay** sera l'étudiant qui passera chez vous pour nous tous et surtout pour protéger NOTRE lac. **MERCI à M. Luc Bourdeau pour son implication dans ce projet.**

15. Mise à l'eau des bateaux : Il ne reste que cet après-midi et le 14 juin AM pour ce faire. CONTINUER DE RÉSERVER UNE PLAGE HORAIRE via l'application GOrendezvous sur notre site www.lacquenouille.ca. **SVP, respecter votre plage horaire et annuler pour laisser la place à un voisin si vous ne pouvez pas vous y rendre ainsi qu'éviter qu'on ne vous attende pour rien.** Le nombre de plage horaire dépend du nombre de membre du CA et de la disponibilité de l'auberge du P'tit Bonheur pour la sécurité des enfants.

16. Mesure d'urgence bateau. Nous avons obtenu de la municipalité de Val-Des-Lacs (VDL) qui acceptent d'aider les municipalités du Lac Supérieur et de Ste-Agathe pour les mesures d'urgence seulement en plus des résidents de VDL sur rendez-vous en semaine. Des **frais de \$ 75 seront exigés avec preuve de résidence riveraine du lac pour les non-résidents de VDL.** Ceux-ci devront communiquer avec monsieur Charles Robidoux au 819.326.5624 postes 3605 ou par courriel à voirie@val-des-lacs.ca

17. Offre spéciale pour les membres. Voir la présentation en annexe pour l'information des offres.

- **Merci à Stéphanie Dubé pour son offre au MONT BLANC. \$ 10 de rabais en Hiver et \$ 5 en Été.**
- E360 pour **Fosses Septique**, + de membre en profite, + de rabais. Les dates réservées sont **25 juillet et 10 octobre**. Contact 450.565.4718 poste 227
- Entreprises Perrier pour **Ramonage** : + de membre en profite, + de rabais. Les dates réservées sont le **26 juillet et le 11 octobre**. Contact 450.565.2641

18. Élections. Un poste en élection. **Maxime Belley a été voté à l'unanimité** pour remplacer Mme Isabelle Brisette. Mme Ginette Joly a posé sa candidature pour s'occuper du dossier des bateaux à ballast car ce projet lui tient à cœur et elle ne sera pas présente officiellement au CA. D'autres postes seront disponibles l'année prochaine, avis aux intéressés, nous envoyer vos candidatures pour l'an prochain.

MERCI à Isabelle Brisette pour son implication des 4 dernières années ! Bienvenu à M. Maxime Belley au sein du CA



19. Varia.

- **MERCI à Steven Nadler pour son aide** et la prise en charge de notre site WEB.
- Ensemencement un membre demande s'il y a une possibilité de regarder cette option. Les années passés, des truites mises dans le lac ont été mangées par les Maskinongés du lac. Un dossier à regarder.
- **Niveau de l'eau trop haut depuis les changements au barrage.** M. Landry montera un dossier sur le sujet pour contredire l'étude du Centre Hydrique du Québec, responsable de tous les barrages du Québec afin qu'on puisse avoir un dossier à présenter de nouveau à la municipalité de VDL. Le Centre hydrique approuve et régie la hauteur de tous les lacs du Québec. Nous avons déjà fait plusieurs représentations sur ledit sujet mais la municipalité se fie aux spécialistes. Les changements climatiques affectent la hauteur du lac avec ses pluies intenses, ce qui pourrait n'avoir pas été considéré dans l'étude. **Nous attendons le dossier de M. Landry pour l'accompagner auprès de la municipalité.**
- **Bateau à Ballast, Mme Joly de la baie Creuse conteste le plan éthique** proposé l'année dernière pour le parcours des bateaux à ballast. **RESOLUTION : Il a été demandé de vérifier si les bateaux à ballast font du tort au lac en augmentant la MAE et l'érosion des berges. Proposé par M. Charland et Secondé par M. Charest.** Pour répondre à cette résolution Mme Joly fera une étude sur le sujet et le présentera au CA dès sa disponibilité.
- Il a été demandé à l'association de **rencontrer chaque candidat à l'élection municipal** afin d'en connaître ses priorités fassent au lac et de le communiquer aux membres avant l'élection comme les années précédentes. Le MAE et le Barrage seront des sujets discutés.

20. Période de questions. Les questions ont été répondues au fur et à mesure et elles sont incluses dans les sujets discutés. Il a été affirmé que **les priorités pour le lac sont sans contredits; le MAE et le Barrage puissent qu'ils affectent grandement le lac et nos investissements.**

21. Levée de l'assemblée autour de 11H30. **MERCI à tous pour votre présence et votre participation !!**

The English version on the next page



Project of the minutes – ANNUAL GENERAL MEETING
Sunday June 1, 2025, 9:00 AM in person at JEUNE AIR au 1647 ch Lac Quenouille

- 1.** Presentation of the members of the Board of Directors (2025): Benoit Huet, president, Isabelle Brisette, vice-president going out, Sylvain Lamoureux, treasurer, Marie-José Pepin, secretary, Daniel Morier, director, Jason Mars, director, Luc Bourdeau, director
- 2.** Quorum and notice of Annual Meeting. 52 people present; therefore, we have quorum, and the notice of meeting has been respected.
- 3.** Adoption of the Agenda No additions. Approved: Stéphane Tremblay, Seconded by Julie Kristof
- 4.** Approval of the minutes from the last Annual General Meeting (June 2th, 2024) Approved Marlene Rosen, Seconded: Norm Hoffman
- 5.** Presentation of Auberge du Petit Bonheur. Brendan Mc Murray explained that from now on, the meeting will be held at the Jeun Air Pavillon, given the beautiful room and the popularity of young people at the inn during this same period. Also, the Jeun Air Pavillon will have more than 31 weddings this summer. They will do corporate rentals with more than 4,000 self-catering units. They will welcome more than 13,000 young people this summer. The P'tit Bonheur trails will still be open yesterday for cross-country skiing and snowshoeing, with a card that must be purchased from them.
- 6.** Thank you to Auberge du Petit Bonheur. **THANK YOU to the inn for providing the hall for our assembly and for their help each year by making the P'tit Bonheur beach available for boat arrivals and departures.** The association presents, on behalf of everyone, a check for \$200 to the Père de la Sablonnière Foundation for their help.
- 7.** Ratification of the absence of need for a formal audit or accounting for the current year Danielle Hamel, CA and member of the association and external to the CA, reviewed and approved the financial statements. Approved by Stéphane Tremblay and seconded by Guillaume Fillion. **THANK YOU Mrs Hamel**
- 8.** Filing and approval of financial statements as of December 31, 2024. See the presentation in the appendix to see them. Approved by André Charrette and Seconded by Simon Brodeur



9. Update of Eurasian Water Milfoil (EWM) situation & information on projects:

- Characterization report info done in 2024 by the municipalities and available on the association's website under the same EWM topic. Unfortunately, the observation is that the EWM continues to proliferate at the lake. The solution according to the report with uprooting and tarpaulin is between \$3 and \$5 million.
- Norm Hoffman tells us about a solution with a chemical product that would cost +/- \$150K but which is currently being evaluated and not yet approved in Quebec, so at this stage, we are only looking at the studies on it. In Quebec, a Canadapound company must be certified to be able to use it, a process that takes at least 2 years, lobbying will have to be done with the Quebec Ministry of the Environment. The product is approved in the US and Canada. It is used in the US, Ontario and British Columbia, their results are quite positive. A case to follow.
- If you have EWM plants in front of your house and would like us to come and remove them, please email the association. We will send you an email with instructions on how to remove the EWM yourself if you are comfortable; otherwise, please contact us.
- For everyone, we **ask that you always pick up EWM cuttings floating in the water** to prevent them from spreading, as this is how it reproduces.

10. Water quality/transparency. THANK YOU to Mr. and Mrs. Tardivel for their involvement in this project by taking water samples and measuring with the Seshi disk. See the presentation in the appendix for information on this.

11. Oxygenation study 2024. See the attached presentation for information on this.

12. Buoys & signs. Mr. Morrier, with the help of Mr. Éthier and Mr. Huet, placed the MAE buoys. If they were to move, please place them on your land and write to us; Mr. Morrier will replace them. **THANK YOU to Mr. Daniel Morrier, Mr. Claude Éthier, and Mr. Benoit Huet for taking care of this!**

13. Meeting VDL Association. See the attached presentation for information on this.

14. Presentation Canada employment Student 2025. We received a grant for a student this summer and we also have a student!! Loïc Tremblay will be the student who will come to your home for all of us and specially to protect OUR lake. **THANK YOU to Mr. Luc Bourdeau for his involvement in this project.**



15. Boat Launch: Only two days left this afternoon & June 14 AM to do it. You need to reserve your time on GOrendezvous on our site www.lacquenouille.ca. **Please respect your time slot and cancel to make room for a neighbor if you cannot make it, as well as to avoid being waited for nothing.** The number of time slots depends on the number of board members and the availability of the Auberge du P'tit Bonheur for the safety of children.

16. Emergency only boat Exit/In. We have obtained from the Municipality of Val-Des-Lacs (VDL) who agree to assist the municipalities of Lac Supérieur and Ste-Agathe for emergency measures only in addition to VDL residents by appointment during the week. **A fee of \$75 will be required with proof of lakeside residence for non-VDL residents.** They should contact Mr. Charles Robidoux at 819.326.5624 ext. 3605 or by email at voirie@val-des-lacs.ca

17. Special offer for members.

- **Thanks to Stéphanie Dubé for her offer at MONT BLANC.** \$10 off in Winter and \$5 off in Summer.
- E360 for **Septic Tanks:** The more members benefit, the more discounts. The reserved dates are **July 25th and October 10th.** Contact 450.565.4718 ext. 227
- Entreprises Perrier for **Chimney Sweeping:** The more members benefit, the more discounts. The reserved dates are **July 26th and October 11th.** Contact 450.565.2641

18. Elections A position is up for election. **Maxime Belley was unanimously voted** in to replace Ms. Isabelle Brisette. Ms. Ginette Joly has applied to take charge of the ballast boat project because this project is close to her heart, and she will not be officially present on the Board. Other positions will become available next year; if interested, please send us your applications for next year.

THANK YOU to Isabelle Brisette for her dedication over the past four years! Welcome Mr. Maxime Belley to the Board

20. Miscellaneous

- **THANK to Steven Nadler, our webmaster** that's taking care of our website.
- **Stocking:** A member asks if there is a possibility of exploring this option. In past years, trout stocked in the lake have been eaten by the lake's muskellunge. A case to be investigated.
- **Water level too high** since the changes to the dam. Mr. Landry will prepare a file on the subject to contradict the study by the Centre Hydrique du Québec, responsible for all dams in Quebec, so that we can have a file to present again to the municipality of VDL. The Centre Hydrique approves and regulates the height of all lakes in Quebec. We have already made several representations on this subject, but the municipality relies on specialists. Climate change is affecting the lake's height with its intense rainfall, which may not have been considered in the study. **We are awaiting Mr. Landry's file to accompany it to the municipality.**



- Ballast Boat: Ms. Joly of Baie Creuse challenges the ethical plan proposed last year for the ballast boat route. *RESOLUTION: A request was made to investigate whether ballast boats harm the lake by increasing the MAE and shoreline erosion. Proposed by Mr. Charland and seconded by Mr. Charest.* To address this resolution, Ms. Joly will conduct a study on the subject and present it to the Board of Directors as soon as she is available.
- The association was asked to meet with each candidate in the municipal election to determine their priorities for the lake and to communicate them to the members before the election, as in previous years. The MAE and the Dam will be topics of discussion

21. Question Period. Questions were answered as they arose and included in the topics discussed. It was stated that the priorities for the lake are unquestionable; **the MAE and the Dam may greatly affect the lake and our investments.**

22. Adjournment around 11:30 a.m. THANK YOU all for your presence and participation!!